

2025.12

広報

とくだ

No426

編集と発行／徳田地区まちづくり協議会 ☎57-1252 メール：k-tokuda@pub.city.nanao-ishikawa.jp URL: <https://tokuda-cc.com>



じいちゃんとあちゃんの おはなししぶく



【かわうその話】

(千野町)

祖父が、城山の裏手にあたる山を開墾していた頃の話である。ある日、祖父は、所用のために金沢に行くことになり、

朝三時頃に起きて、山小屋をでた。

月は、皓々として、真昼のように輝き、空には、雲一つない暁だった。

祖父は、山を下りて、道が大谷川沿いにさしかかった頃、あたりは、怪しい雰囲気になってきた。

よく見ると、二間ほど前を、赤いちゃんちゃんこを着て丈なり一尺ほどの小坊主が歩いていた。祖父が止まるど、その坊主も止まり、後ろを振り返って、祖父を見ていた。祖父が早足で歩くと、小坊主も早足となり、祖父がゆっくり歩けば、小坊主もゆっくり歩いた。

いつでも、同じ間隔をあけて、小坊主は、祖父の前を歩いていた。一の谷を過ぎた頃から、祖父は小坊主の様子がおかしいと思いつ始めた。そして、「あれは、小坊主ではない。むじなかわうそに違いない」と思った。

そこで、祖父は、道のそばにあつた石に、腰をおろし、たばこを出して、火をつけた。その途端、「バシヤー」と大きな音をたてて、その小坊主は、大谷川へ飛び込んで消えてしまった。

そのあとは、何事もなく、祖父は、山を下りて、無事に金沢へ行って、所用を済ませてきた。そして、祖父は、この話をした後で、「けものが、一番恐ろしがるのは、火である。だからたばこに火をつけたのだ。」と話してくれた。

第39回 令和7年10月12日(日)

徳田まつり

in 能登歴史公園





令和7年度 徳田まつり開催お礼（第39回徳田まつり）

第39回徳田まつりが能登半島地震復興祈念イベントとして盛大に開催されました事に心から感謝と御礼を申しあげます。

昨年は能登半島大震災、能登地区大水害等々大変な年がありました。

その復旧復興も道半ばの中で本年も水害・猛暑・米価の高騰等大変な年でありましたが徳田まつりを開催出来たことは大きな喜びです。

また、徳田の皆様の震災復旧・復興を成し遂げる、地域を活力あるまちとして盛り上げるとの強い思いで開催できましたことと天候に恵まれましたことを感謝いたします。

会場も石川県の配慮により能登歴史公園で開催出来ました。

当日ご来賓・ご来場頂きました多くの皆様はじめ歌謡ショーに参加頂きました伍代夏子さんはじめ八幡町・徳田町・国分町の獅子舞・七尾

まだら・太鼓等々の出演頂きました皆様方に深く感謝と御礼申しあげます。

何かと多忙な年でありましたが、スタッフとしてまつりを支えて頂きました皆様方に感謝と御礼申しあげます。

この徳田まつりを契機に徳田・七尾市・能登地区が一日も早く復旧・復興することと、来年も徳田まつりが盛大に開催されることをご祈念申し上げます。

皆様に心から感謝と御礼申し上げます。

令和7年11月吉日

徳田まつり実行委員会 会長 坂井 助光

第21回 徳田美術作家展

徳田地区在住・ゆかりの作家、
徳田を描く作家の作品展



書

塚林 天池 翠雪(千野町)
小林 松谷 翠鵬(江曾町)
村上 知子(飯川町)

陶芸

竹林 貞洋(八幡町)

彫刻

加地 求(南藤橋町)

洋画

清水美奈江—遺作—(徳田町)

大森まさ代(青葉台町)

竹林 貞蔵(八幡町)

池田 経子(若林町)

高山清都子(小池川原町)

山口百合子(西藤橋町)

吉田 隆(八幡町)

村上 飯田

吉田 隆(八幡町)

竹林 昌史(本府中町)

竹林 貞蔵(八幡町)

日本画

荒牧 良一(若林町)

小此内茂樹(若林町)

土田 清祐(徳田町)

宮崎 功(千野町)

本丹 孝一(国分町)

写真

池田 経子(若林町)

近間 せつ—遺作—(徳田町)

盆画

押花



21th Tokuda art writer exhibition

2025年
11月7日(金)
~9日(日)

来場者の感想

第21回の作品展おめでとうございました。いきおいのある作品が多くとても感動しました。会場のお花も素晴らしいでした。

晴らしかったです。何よりも、町民の方々がたくさん来場されている事が素晴らしいですね。文化の高さは、心の豊かさに直結致します。ありがとうございました。

作家展は毎年楽しみにしている展覧会です。レベルも高く、長く続けていただきたいと思います。徳田地区には、多くの作家さんがいるのでうれしいです。

地元に根差した作品がとても素敵でした。母の入院により、たまたま帰省しておりましたが良い気分転換になりました。有難うございました。

新たな作品もあり大変良かった。一作品づつ感動いたしました。また竹筒に生けてある花もすばらしく思いました。

昨年と違った作品にふれ、あらたに新鮮な気持ちにさせられました。とてもすばらしい作品ばかりでした。ありがとうございました。

美しい絵・書・写真等に心が洗われました。加地さんの絵 良かったです。

徳田地区にこんなにたくさん芸術に関わる方がいるとは思いませんでした。カメラの教室・絵の教室etcの教室をこなす方に行つてもいい気分になつた気がします。ありがとうございました。

自分の表現を追求してがんばっている方がたくさんいらっしゃることがわかつてとても元氣をもりえました。たくさん的人が来てくださいました。もううれしいですね。

徳田への思いや風景が目に浮かび、書にはお一人お一人の顔が浮かび、引き続き開催いただきますことを切に願います。

色んなしゃしんや絵がすごいなと思いました。とくにキッチンがきに思いました。

色いろな作品を見てくださりありがとうございました。ぼくが一番心にささったのは写真の味わうです。

すばらしい作品を鑑賞させていただきました。懐かしい方のお名前を見つけてお人柄が感じられました。

またこのような機会がありましたら来させていただきます。ありがとうございました。



子ども達の声

徳田地区にこんなにたくさんの芸術に関わる方がいるとは思いませんでした。カメラの教室・絵の教室etcの教室をこなす方に行つてもいいコミュニケーションを広げてほしいです。素敵な作品をみて良かったです。

今回も楽しみに見させていただきました。毎年楽しみにしています等々、多くの声をいただき、ありがとうございました。

お礼

2005年の第一回から始まって、今年は第21回の開催となりました。過去コロナ禍にあっても一度も途切れることなく継続・開催しています。三日間の会期中、徳田地区は言うに及ばず近隣地区から、更には奈良県、遠くは千葉県から数名の来館者がありました。大勢の方々にお越しいただき、開催できましたことは、誠に感慨深いものがあります。

従来からの「徳田地区在住やゆかりの作家」に加えて、今年から新たなコンセプトとして「徳田地区を描く作家の作品展」を掲げました。来場者のアンケートでもその展示物に対して感激した反響は少なからずありました。また、従来からの数々の展覧会でも高く評価された作家の作品も展示され、会場内の至高の作品の数々は訪れた方々に深い感銘、感動、勇気を与えたものと思っております。また、朝日小学校4年生児童の作品や手芸・工芸品の展示に加えて、「徳田地区の心を動かす桜の風景」と銘打って写真が図書コーナーに展示されました。どの作品に対しても来館者は食い入るようにして鑑賞していました。

玄関先ではメロンを販売するフリーマーケットの出店を行いました。ご出展してくださいました作家の皆様と朝日小学生4年生、開催・運営に協力いただきました全ての関係者に、厚くお礼並びに深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

徳田地区まちづくり協議会
会長 武元 晴彦



駐在所だより

良い年末年始を過ごしましょう

今年は、空き巣を狙った窃盗事件やSNS型投資詐欺、ロマンス詐欺等の特殊詐欺被害が多く確認され、また、交通事故も多く発生しています。皆さんお一人おひとりがしっかりと防犯対策や交通事故対策をしてよい年を迎えるようにしましょう。

①確実に鍵かけをかけてください

鍵の掛かっていない自転車、車、自宅は泥棒のターゲットになります。確実に施錠をして窃盗被害に遭わないようにしましょう。

また、泥棒は車内の状況を見ていて、財布やカバン等の貴重品を置いたまま車から離れないようにし、家を留守にする際はカーテン等で家の中の様子が見えないようにしましょう。

③雪道には気をつけてください

積雪や凍結が予想される場合は、あらかじめ時間に余裕を持って行動し、急ブレーキ・急ハンドル・急発進等の「急」のつく運転行為はさけてください。

また、早めにスタッドレススタイヤを装着し、急な降雪、路面の凍結に対応できるようになります。スタッドレススタイヤは経年や走行距離が長いほど劣化や摩耗します。装着前に必ず点検し、万全な状態で雪道を安全に走りましょう。

また、警察官をかたる者が「あなたの口座が犯人に利用されている」「あなたは逮捕される」と不安を煽り、指定の口座に送金せたり慌てず冷静に対応し、まず家族や最寄りの警察署へ相談し、絶対にお金を振り込んではいけません。

instagram
(石川県警察
安全安心情報)

X エックス
(石川県警察
安全安心情報)

おめでとうございます

令和7年度
七尾市文化賞
会長表彰

堀亀 實（徳田町）
山本 長信（多根町）
寺口 政子（千野町）

朝日小2年生 コミセン訪問

総合的学習の一環で、地域のことを良く知る、公共施設の使い方を学ぶ等の目的で22名の2年生が徳田地区コミュニティセンターを訪れました。

奥井事務局長から「ミセンの説明を聞き、子どもたちからは、「どんなことをする場所ですか?」「何人働いていますか?」「働いていてどんなことが大変ですか?」「どんなことが嬉しいですか?」「どんな思いを持つて働いていますか?」などたくさん質問がありました。その後はとくだ民話の会の民話紙芝居「お大けやきの天狗さん」を観賞し、最後に「とくだ民話かるた」を使ってかるた取りを楽しみました。



【編集後記】

デフリンピックを知っていますか？オリンピックやパラリンピックと違って、聴覚障がい者のアスリートが参加する国際大会です。2025年11月東京で開催です。音が聞こえない事での視覚による情報（ストロボイッスル）や国際手話を使ったコミュニケーションで進行されています。ぜひ興味のある方は調べてみてください。

（T・K）

すくすく子育てセミナー



花育
～ハロウイン
アレンジメント～

花や緑を教材として、子どもたちの豊かな心を育てる花育。

10月31日のハロウインにちなみ秋のお花でハロウインアレンジメントに挑戦しました。しばらくの時間でしたが、参加者は皆、思い思いのアレンジメントを楽しむ事ができました。ご参加くださいありがとうございました。



開催日 令和7年10月25日
会場 あさひこども園
講師 直江美夕紀氏
参加人数 大人10名
小人8名

会場 あさひこども園
講師 直江美夕紀氏
参加人数 大人10名
小人8名